



La ministra Secretaria General de Gobierno ha destacado la labor pública de TVN

Mañana se vota proyecto de financiamiento

¿TVN contra las cuerdas? Oposición endurece su postura tras millonarias pérdidas

Mientras la ministra Camila Vallejo remarca la necesidad de financiar las unidades de negocios públicas de la estación, la oposición critica la gestión de Francisco Vidal.

Sergio Sáez Fuentes

Mañana miércoles la Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados espera votar en general y en particular el proyecto que entrega un mecanismo de financiamiento para TVN. La iniciativa liderada por la ministra vocera Camila Vallejo consta de un fondo patrimonial, denominado *endowment*, que cuenta con un aporte estatal de US\$30 millones. También permitirá aportes privados, generando un modelo de financiamiento mixto, que entregaría recursos frescos a la señal cultural infantil (NTV), los nueve centros regionales de la estación, la señal internacional y también la futura creación de una radio pública.

Sin embargo, la tramitación ha estado marcada por la tensión entre el Gobierno, que busca sacar adelante el proyecto para

asegurar la continuidad del rol público de la estación, y los diputados de la oposición, quienes critican la gestión del canal, liderada por su presidente Francisco Vidal.

Un hito clave ocurrió el pasado 13 de septiembre. TVN informó a la Comisión para el Mercado Financiero una fuerte caída en sus resultados: la empresa quintuplicó sus pérdidas en el primer semestre, que llegaron a \$10.882 millones. Este hecho endureció aún más a la oposición en la antesala de la votación.

Tras conocerse las cifras, el diputado UDI Gustavo Benavente, miembro de la Comisión de Cultura, fue crítico con la gestión de Vidal y sostuvo que "gran parte de las pérdidas son responsabilidad de su gestión". Además, agregó que "el Gobierno va a tener que analizar muy bien si insistirá con un aumento de recursos para TVN".

Sus dichos molestaron a Vidal, quien los calificó como "una picantería política" y planteó que el proyecto es "la única salida posible para que Televisión Nacional siga existiendo".

Así, mientras la derecha cuestiona cualquier entrega de recursos públicos al canal, el Gobierno descarta que el proyecto sea un salvataje.

US\$63 millones en 6 años

Ayer se retomó la discusión en la Comisión de Cultura. Participaron la ministra Camila Vallejo, la directora ejecutiva de TVN, Susana García, y la directora de programación del canal NTV, Mariana Hidalgo, quienes ofrecieron su visión sobre el proyecto y respondieron a los cuestionamientos tras las pérdidas.

"No es un salvataje. El proyecto de ley sobre TVN puede contribuir a habilitar el desarrollo de su misión pública, evitar su privatización o su desaparición. Cuando se habla de disminuir gastos se debe considerar que esto podría dejar a TVN sin la señal internacional, que nos permite mostrarnos al mundo, sin centros regionales que informen a las personas en el centro o sur del país, y podría significar el cierre de su canal cultural e infantil NTV", puntualizó la vocera de Gobierno.

Desde 2018 en adelante, el Fisco ha realizado un aporte extraordinario de capital para TVN consistente en US\$47 millones para financiar proyectos de inversión de TVN. Según la directora del canal, adicionalmente más de US\$16 millones del Fisco fueron aprobados para implementar NTV. Eso sí, Susana García reveló que los recursos entregados a la señal cultural infantil se agotarán en agosto de 2025, y apuntó que esta estación, en promedio, requeriría unos \$4.500 millones anuales para financiarse.

"Estamos en uno de los momentos más críticos de financiamiento", dijo García, quien agregó que la señal 1 de TVN (televisión abierta) pudo financiar la carga pública del canal (sus filiales) por muchos años, hasta 2014. Desde entonces, las pérdidas se atribuyen a una crisis en la industria. Solo hubo un momento positivo que fue durante la pandemia, entre 2020 y 2022, cuando hubo mayor visualización de programas y menores costos, explicó.

Zona de indicaciones

Hoy vence el plazo para introducir indicaciones al proyecto que, entre otras cosas, consagra un nuevo directorio *ad honorem* para el *endowment* y un consejo consultivo.

El diputado Alejandro Bernales (Partido Liberal) sostiene que "la propuesta de ley no es transformadora ni está alineada con los desafíos actuales que enfrenta TVN". Además, afirma que el proyecto sugiere la creación de un consejo consultivo que podría complicar la gobernanza interna del canal y no aborda de manera efectiva la crisis de la institución.

"Desde esta perspectiva, proponemos la incorporación de una indicación para



Si lo único que genera para el Estado es más gastos millonarios, yo prefiero que esos recursos vayan a seguridad y salud", **Jorge Durán**, diputado RN.



Estamos en uno de los momentos más críticos de financiamiento", **Susana García**, directora ejecutiva de TVN.



La propuesta de Ley no es transformadora ni está alineada con los desafíos actuales que enfrenta TVN", **Alejandro Bernales**, diputado Partido Liberal.

establecer un consejo de nuevas audiencias para TVN. Esta medida es esencial para hacer frente a la crisis financiera que atraviesa la institución y a los retos del entorno mediático actual, permitiendo al canal recuperar posiciones en cuanto a sintonía", comenta el parlamentario.

Una visión más dura tiene el diputado RN, Jorge Durán, quien ya anunció que votará en contra del proyecto. "Creo que es un pésimo proyecto, no es el momento. TVN ha demostrado con sus pérdidas que es la crónica de una muerte anunciada, y que el canal está manejado por personas políticas de los gobiernos de turno. Eso impide que el canal salga a flote y sea eficiente. Y si lo único que genera para el Estado es más gastos millonarios, yo prefiero que esos recursos vayan a seguridad y salud", manifestó el parlamentario, quien pidió conocer los sueldos de los trabajadores de TVN, las asesorías que se brindan y qué productoras externas han ganado los concursos desarrollados por la casa televisiva.